
Nachreichungen vom 24.01.2023 
Fragen zum Haushaltsplanentwurf  

für das Haushaltsjahr 2023 
 

 

Teil Seite Fraktion Produkt 
Zeile / 

Invest.-Nr. 
Maßnahme / 
Sachverhalt 

I 9 CDU Vorbericht  Energie- und Klimapolitik Ziffer 8. 

   

Fragestellung:  
In welcher Form erfolgt das Monitoring konkret? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Controlling und Monitoring der Umsetzung der klimapolitischen Ziele und des 
energie- und klimapolitischen Arbeitsprogramms erfolgt auf der Grundlage 
des Integrierten Klimaschutzkonzepts der Stadt und der fortlaufend 
aktualisierten städtischen CO2-Bilanz im Rahmen des Auditprozesses des 
European Energie Awards, das durch den eea-Berater extern begleitet wird. 
 

I 9 CDU Vorbericht  Energie- und Klimapolitik Ziffer 5. 

   

Fragestellung: Welche konkreten Schwerpunkte verfolgt die Stadt Sankt 
Augustin bei ihrer Konzentration auf den Ausbau erneuerbarer Energien? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Insbesondere steht hier der Ausbau und Einsatz von Photovoltaikanlagen, 
sowohl auf öffentlichen Gebäuden als auch im Rahmen der privaten 
Förderung, im Focus. Für die Nutzung von Geothermie für die 
Wärmeversorgung, auch im Rahmen der Fernwärmenutzung, ist eine 
Standort- und Potentialerfassung vorgesehen. 
 

I 193 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-08-01 Kennzahlen Anzahl der jährlichen Buchungsvorfälle 

   

Fragestellung:  
Womit begründet sich der Anstieg der Buchungsvorfällen von 2022 nach 
2023 um rund 20 %? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Bei der systemseitigen Auswertung der Buchungsposten ist versehentlich ein 
Fehler aufgetreten. Die Posten unterliegen nur geringfügigen Schwankungen. 
Die Kennzahl wird unverändert fortgeschrieben. Die Änderung wird in der 
endgültigen Fassung des Haushalts berücksichtigt. 
 

I 213 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-12-01 Kennzahlen Büroflächen 

   

Fragestellung: 
Weshalb fehlen die Kennzahlen Planungen für 2023 und 2024? Welche 
Annahmen werden bei der Verwaltung zu Grunde gelegt, um die 
Energiekosten zu berechnen? 
 
Antwort der Verwaltung: 
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Teil Seite Fraktion Produkt 
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Maßnahme / 
Sachverhalt 

Die aktualisierten Kennzahlen wurden diesem Fragenkatalog als Anlage 
beigefügt und werden in der endgültigen Fassung des Haushaltes 
berücksichtigt. 
 

I 215 CDU 01-12-01 13/16 
Sonstige Aufwendungen, Reparatur 
Fahnenmaste 

   

Fragestellung:   
1. Wie viele Fahnenmasten sind von der Reparatur betroffen und welche 

Schäden waren die Ursache?  
2. Sind diese alle erhaltungswürdig und warum sind Reparaturen in 

dieser Aufwandshöhe erforderlich?   
3. Wie setzen sich die Kosten von 40.000 € zusammen und war es 

Verschleiß oder Vandalismus?  
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. 23 Stück – poröse Bodenhalterungen und Aufsteckrohre 
2. Dort wo Fundamente, Bodenhalterungen und/oder Aufsteckrohre 

erhalten werden können, wird erhalten. Warum -> Siehe Frage 1. 
3. Entfernung Fundamente, Erstellung neuer Fundamente, Austausch 

Bodenhalterungen und Aufsteckrohre, neue Fahnenmasten. 
Verschleiß. 

 
 

I 218 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-12-01 09-00031 Baumaßnahme Rathaus Photovoltaikanlage 

   

 
Fragestellung: 

1. Ist aus Sicht der Verwaltung die Grundsatzfrage zum Bestand des 
Rathauses abschließend geklärt? 

2. Wie sieht die Gesamtplanung zur energetischen Sanierung des 
Rathauses, insbesondere zur Sanierung der Gebäudehülle aus? 
Wenn ja, wie fügt sich die Realisierung einer solchen Anlage in die 
Gesamtplanung ein? 

3. Was ist das Ergebnis der Wirtschaftlichkeitsberechnung zu der 
Errichtung der Photovoltaikanlage? 

4. Fragestellung: Wie stellen sich die Kosten der PV-Anlage auf dem 
Rathausdach im Detail dar? 

5. Welche Leistung soll die Anlage erbringen? 
6. Sieht die Stadtverwaltung alternative Dachflächen auf städtischen 

Gebäuden die eine ähnliche Anlage in 2023 realisieren lassen 
würden? 

7. Ist dem Stadtwerk das Angebot unterbreitet worden die Anlage zu 
errichten? (Verpachtung Fläche) 

8. Welcher Energieverbrauch wird für das Rathaus erwartet? 
9. Welchen sollte das Rathaus nach einer Fassaden- und 

Fenstersanierung haben?  
10. Welches Energiekonzept ist den Überlegungen zur Erneuerung der 

Heizungsanlage zu Grunde gelegt? Wird weiter auf fossile 
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Brennstoffe abgestellt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Die Grundsatzfrage des Rathauses ist von solch elementarer 
Tragweite dass eine ausführliche Debatte zwischen Verwaltung und 
politischen Gremien zwingend erforderlich ist.  

2. Die Sanierung der Hülle wird technisch und baurechtlich ausführlich 
verwaltungsintern diskutiert, um dann eine integrale Lösung zur 
Diskussion zu stellen.  

3. Zum jetzigen Stand kann die Leistung einer möglichen 
Photovoltaikanlage nicht beziffert, so dass eine 
Wirtschaftlichkeitsberechnung aktuell nicht möglich ist.  

4. Vgl. 3. 
5. Vgl. 3 
6. Die Verwaltung prüft die Realisierung der Anmietung umliegender 

Flächen 
7. Die Verwaltung ist mit den Stadtwerken in intensivem Austausch bzgl. 

sinnvoller Lösungen, immer unter der Voraussetzung der Einhaltung 
von Vergaberecht.  

8. Zum jetzigen Zeitpunkt kann hierzu keine seriöse Angabe gemacht 
werden.  

9. Vgl. 8 
Im zukünftigen Energiekonzept wird im Betrieb weitestgehend auf fossile 
Brennstoffe verzichtet. Lediglich zur Redundanz bzw. zur Abfangung von 
Lastspitzen ist ein kleiner Gaskessel vorgesehen 

I 219 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-12-02 Kennzahlen Hausverwaltung/Vermietung 

   

Fragestellung: Weshalb fehlen die geplanten Kennzahlen 2023 und 2024? 
Wie hoch sind diese angesetzt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die aktualisierten Kennzahlen wurden diesem Fragenkatalog als Anlage 
beigefügt und werden in der endgültigen Fassung des Haushaltes 
berücksichtigt. 
 

I 225 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-12-03 Kennzahlen Serviceleistungen Gebäudemanagement 

   

Fragestellung: Weshalb fehlen die geplanten Kennzahlen 2023 und 2024? 
Wie hoch sind diese angesetzt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die aktualisierten Kennzahlen wurden diesem Fragenkatalog als Anlage 
beigefügt und werden in der endgültigen Fassung des Haushaltes 
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Teil Seite Fraktion Produkt 
Zeile / 

Invest.-Nr. 
Maßnahme / 
Sachverhalt 

berücksichtigt. 
 

I 256 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

01-15-01 07-00458 ff Bauhof - Beschaffung Dienstfahrzeuge FB1 

   

Fragestellung:  
Weshalb sind die Beschaffungen der Dienstfahrzeuge in diesem Budget 
angedacht, wo es sich doch um Fahrzeuge des FB 1 handelt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Die Veranschlagung der Mittel für die Fahrzeuge erfolgt im Budget 01-15-01, 
da die Unterhaltung, insbesondere die Wartung der Fahrzeuge durch die KFZ 
Werkstatt des Bauhofes erfolgt.  
 
 

I 309 

SPD – 
Bündnis 
90 / Die 
Grünen - 
FDP 

02-05-01 01-00047 
Feuerwehrhaus Meindorf (Nachreichung vom 
24.01.2023) 

 

 

 Fragestellung:  
Die Grundstücksfrage ist gelöst. Warum sollen die Planungen erst so spät 
beginnen, dass in 2023 nichts mehr kassenwirksam wird? Ist es realistisch, in 
2024 erst zu planen und gleichzeitig mit dem Bau zu beginnen? Warum 
werden die Hochbauplanungen nicht bereits 2023 in Angriff genommen? (Bei 
der FTZ scheint das zu gehen). 
 
Antwort der Verwaltung: 
Wird mündlich in der Sitzung beantwortet 
 

II 227 CDU 13-04-01 07-F02 Festwert Friedhöfe 

 

 

 Fragestellung: Der Ansatz ist für die Jahre 2022-2026 konstant. Müsste 
aufgrund der steigenden Kosten für Inventar (Bänke, Zäune, Pflanzen) nicht 
eine Anpassung erfolgen? 
Woher kommt der deutlich abweichende Wert aus 2021? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Wird mündlich in der Sitzung beantwortet 
 

 
 


